



樺原中だより

学校教育目標 「仲間とともに自らを磨き続けられる人間の育成」

京都市立樺原中学校

学校だより⑨

令和7年(2025)12月23日

校長 川上 貴由

(おことわり)

ご拝読いただきありがとうございます。11月号の紙面の都合上掲載できなかった記事がありますので、今月号で掲載させて頂きます。

I組 スポーツフェスティバル

11月28日(金)に、体力向上・集団活動の中でもより豊かな人間関係の広がりを作ることを目的として「合同スポーツフェスティバル」が島津アリーナ京都で行われました。例年、7月に合同球技大会、11月に合同運動会が開催されていましたが、今年度よりスポーツフェスティバルとして合同開催されることになりました。



樺原中学校からは13名の生徒が参加し、午前に行われたリレーで優勝し、午後に行われたバレーで準優勝しました。I組は活気のあるクラスです。クラスとしてのまとまりも出ており、お互いに声を掛け合いながら一生懸命がんばっていました。

駅伝競走大会(近畿大会)

11月30日(日)、滋賀県の希望が丘文化公園で駅伝競走の近畿大会が行われました。京都府予選にて3位に入賞した女子チームが出場しました。他府県や私立中学校とは練習時間が短い環境ですが、総合順位が第5位、Y.Hさん(3-2)が区間3位で入賞しました。出場した選手はもちろんのこと、男子チームも含めて必死に応援している姿を見ながら部活動の素晴らしさを再確認しました。



ボールパーソン～サンガスタジアム～

11月9日(日)に行われたJリーグ第35節、京都サンガFCと横浜F・マリノスの一戦にサッカー部がボールパーソンとして参加しました。京都サンガFCはリーグ戦を3位で終えましたが、この試合は優勝に向けて負けられない一戦でした。横浜F・マリノスも降格がかかって試合だっただけに白熱した試合でした。それだけにサッカー部の部員はとて



も緊張した試合でした。試合が進むにつれてスムーズな試合運営のための力となっていました。試合前にはエリアス選手から声をかけてもらうなど貴重な経験になったと思います。

マンホールトイレが完成します

7月から着工したマンホールトイレが完成に近づきつつあります。災害時に、地域住民が使用できるように設置しています。現在は、貯水槽・ポンプの設置工事が終わっており、実際に稼働するかの実施実験を待っている段階です。地域の自主防災訓練などの際に、使用方法などの説明ができれば良いのではないかと考えています。



♪♪ I組 ダンス発表会 ♪♪

11月13日(木)にI組のダンス発表会が行われました。参観授業の際に披露する予定でしたが、インフルエンザの影響で延期されての発表となりました。一人ひとりが曲に合わせてリズムを刻み、全身を使って表現している姿に感動しました。最後には、お互いをたたえ合う姿が印象的でした。



★★ ブラ探究(2回目) ★★

京都市立中学校では、「総合的な学習の時間」の充実に向けて各校で取組が行われており、特に“探究的な学びの充実”が求められています。自ら課題を設定し、その解決に向けて取り組むことにより、学び方を学び、学ぶ喜びを感じ、今後、直面する様々な課題を自ら解決できる力を育成することが目的です。これに準じて、本校では年間2回の校外での探究時間を設定しています。

11月19日(水)にその2回目が行われました。1年生はチャレ



ンジ体験に向けての探究活動を行い、2・3年生は自らの問い合わせに対して観察・資料収集・インタビューを実施しました。すでに問い合わせに対する材料がそろっているグループは校内で発表に向けた資料づくりを行っていました。今年から始まった探究活動ですので試行錯誤の段階ですが、取組を検証しながら来年度の実施方法について検討していきます。

(3年生) 探究学習 成果発表会

12月12日(金)、探究活動の成果発表会を60グループに分かれて、体育館・格技場で行いました。自分達で

探究したことをポスターセッション方式で発表しました。当日は、保護者の方々、2年生、京都市教育委員会の指導主事が3年生のプレゼンを参観しました。テーマごとに工夫されたポスターを使った説明に対して参



観者からの質疑が行われていました。多くの探究テーマがありました。その中でも以下の発表に興味を持ちました。

- 新しい野球のテーマパークをユニバの中に作ろう
- どうすれば家畜でおいしい美味しいお肉を作れるのか?」
- 地球温暖化を防止するには光合成を活用することは可能だろうか

■□■学校運営協議会■□■

紙面の都合上、掲載が遅くなりましたが10月29日(水)に、2回目の学校運営協議会を実施しました。理事の方々にお集まりいただき、学校評価の結果についてご意見をいただきました。学校評価アンケートは今年度より設問を新しくしましたので前年度との比較はできませんが、全国学力学習状況調査の「地域や社会をよくするために何をすべきかと考えたことがある」の設問に対して75%の生徒が“はい”と答えていることに対して、中学生としては非常に高く心の育ちが素晴らしいとの評価を頂きました。2学期の三者懇談では後期のアンケートにご協力を頂き誠にありがとうございます。前期のアンケートと結果と比較しながら来年度の経営方針の参考にさせて頂きます。なお、協議会メンバーの方々から設問内容についてのご指摘を受けましたので、来年度の検討課題とさせて頂きます。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



小学生 授業体験・部活動見学

12月10日に、樺原小学校と松陽小学校の6年生が、授業体験を行いました。国語・数学・理科・美術・音楽・英語の授業を体験したのち、体育館に集まった6年生を前に、新生徒会本部が中心となって学校紹介を行い、その後、部活動の見学を行いました。それぞれの場面で活躍していた1年生・2年生を見ていると、4月からの成長を感じた瞬間もありました。



/// 地域清掃活動 ///



12月8日(月)に、靖田公園の清掃活動を行いました。生徒会本部の生徒や有志など53名が参加しました。生徒会本部役員の指示のもと、落ち葉を両手いっぱいに抱えながらゴミ袋に入れていました。このような地域に貢献するような活動は非常に大切なことだと思います。今日の活動が地域の皆さんにとって気持ちの良いものになることを願っています。

紙パック回収にご協力を!!

生徒会活動の一環として、毎週月曜日と木曜日の登校時に紙パック回収を行っています。回収した紙パックはリサイクルセンターに持っていくトレイレットペーパーに生まれ変わります。1月以降も毎週実施していますので、ご家庭で不要になった紙パックがございましたら回収にご協力ください。



来年度のチーム担任制について

今年度より始めたチーム担任制ですが、賛否両論さまざまなご指摘を頂き、来年度の在り方について検討してきました。プラス面・マイナス面の両面を鑑みながら、来年度は、3年生は旧来の担任・副担任制にもどし、1年生・2年生については現行のチーム担任制で学校運営を行ってまいります。なお、1組については同様にチームで担任を担いますので、本校の学校教育運営にご理解・ご支援を賜りますようお願いいたします。